

DESEA un traje al verdadero estilo americano?, le recomendamos hacerlo en la acreditada **Sastrería González Artavia**, la que le dejará satisfecho; pues cuenta con operarios aptos y buenos casimires.

Los enemigos de la democracia

Como no es posible hoy, en el siglo XX, dejar de reconocer la potencia social del pueblo: ya se le considere como elemento productor, industrial o agrícola; ya se le considere como fuerza humana opuesta a los abusos de los gobiernos o de las clases ricas y opulentas de los países, aquí, en nuestra pequeña Costa Rica, los miembros del bando llamado la Unión Nacional, lo comprenden de igual modo y lo declaran, al expresar, como a menudo se oye decir, que ellos no son opositores al Partido Republicano, sino simplemente del candidato. Tal cosa no la inventamos pueden leerse los periódicos de la capital, de hace unos dos meses, en los cuales se encontrarán declaraciones de necesidad de formar un partido antifernandista, suficiente para oponerse al triunfo del caudillo de la democracia costarricense, Lic. don Máximo Fernández.

Encarna don Máximo Fernández, en estos momentos, el pueblo costarricense; es la figura popular que más ambiente tiene; y ¿sabéis por qué? Pues porque ninguno de los prohombres de Costa Rica ha vivido tan cerca del pueblo, codeándose con él y brindándole el apoyo que le ha sido posible, en contraposición a los banquetes, bailes y dilapidaciones de los de arriba que, o no estiran nunca la mano al pueblo o lo olvidan o son sordos a sus clamores, que todo es lo mismo para el caso.

Ahora, debemos fijarnos en que nuestros enemigos, para no herir directamente al pueblo costarricense, fieles a sus antiguas

costumbres, se valen de la treta de decir, que ellos no combaten al gran Partido Republicano, que es combatir al pueblo, sino a Máximo Fernández. Pero en verdad, combaten y van decididamente contra el pueblo, porque el Lic. don Máximo Fernández es la encarnación de ese pueblo, es el símbolo de la democracia, significa la regeneración política de Costa Rica; y combatirlo, es combatir los anhelos del pueblo de Costa Rica, y combatir los anhelos de nuestro pueblo es ir directamente contra la Democracia.

El Partido Republicano significa la tendencia democrática de la nación; y la aspiración a una libertad que, sin ir contra el orden, sea lo más amplia; la aspiración, no a puestos públicos, que el pueblo sabe bien de lo que es capaz y lo que le conviene a la sociedad, sino al engrandecimiento de nuestra patria.

Tampoco incautamente se imagine el que nos lea que pensamos que el país pueda cambiar, crecer, producir y enriquecerse materialmente de un día para otro. No, ya sabe nuestro pueblo que eso requiere tiempo. Tiempo hace que viene luchando por hacer república en Costa Rica, sin desmayar, y llevó a la presidencia, popularmente al Lic. don Ricardo Jiménez como garantía de horadez y rectitud, y para consolidar el principio efectivo de la alternabilidad en el poder. Y, poco a poco, andamos y llegaremos muy allá, hasta perder de vista la República por haber conquistado mejores formas de asociación.

Feliz operación

Dios y la ciencia salvarán la vida de nuestro apreciable amigo, el infatigable luchador Lisímaco Chavarría. El lunes, los médicos le operaron con feliz éxito. Su estado es de cuidado, pero su mejoría será un hecho, gracias a Dios. Deseamos que el amigo tenga su mejoría completa.

Muebles baratos en el Almacén de Fernando Hernández

Perro repartidor

El hombre había ya educado al perro para muchas faenas: perro pastor, perro policía, perro sabio, perro contrabandista, perro sanitario, perro de caza, perro de lujo. Pero no teníamos todavía el perro repartidor de periódicos. Sin embargo, es cosa hecha.

Desde hace algún tiempo, en el barrio de la Estrella, en París, un perro inglés hace todas las mañanas la distribución de diarios. Los lleva sobre el lomo en los bolsillos de una capa *ad hoc*. *Dik* se llama y pertenece a un cigarrero. Respetado en su barrio, es puntual en su servicio, nada lo distrae en su misión.

El va, por las calles, evitando los charcos, muy orgulloso con respecto a sus camaradas, rehusando las caricias de los transeúntes. Tiene sus clientes, tiene su deder, no conoce sino eso. Posee el arte de evitar los automóviles. Es perfecto como corrección y como tacto. Por la tarde y en caso de urgencia, hace mandados; lleva una cajetilla de cigarros, una botella de vino, cualquier cosa.

Dik trabaja desde hace diez años, ya piensa en su jubilación, pero no dejará de fea manera a sus amos. Está educando a su hijo *Tolo*, que tiene un año. Será su sucesor. Ya el aprendiz conoce casi todas las casas de los clientes, y no es sino cuestión de semanas que tome el cargo en propiedad.

Aprendan nuestros repartidores.

Pensamiento

La libertad de pensar es un tesoro que solo se conserva gastándolo.

La palabra escrita es la expresión del pensamiento.

Así como el cuerpo humano necesita alimentarse para conservar la existencia; así como las plantas necesitan para vivir; así también la inteligencia del ser humano necesita alimentos para vivir y progresar.

El alimento único de la inteligencia es la lectura. Leed, trabajadores y señores inteligentes y por la inteligencia libres.



Relojería Suiza
DE
Alcides Chapatte
CALLE DEL CARMEN

Surtido variado de joyas, relojes y artículos de mesa, de plata y plateados etc. Importados de las mejores fábricas

PRECIOS MODICOS

Deposito de muebles y colchones
De ARISTION JIMENEZ

Detrás del Teatro Nacional

Vende los mejores muebles precios reducidos y por pagos semanales.

ACUDID A DICHO TALL

Platería de Paris

Se ha trasladado a la Avenida Central frente a La India, al lado de la tienda de don Augusto Marín y de la pastelería de Laport del señor don Julián Pastor, frente diagonal a la puerta principal del Banco de Costa Rica.

PANDEMONIUM

Revista Mensual Ilustrada

Se envían números gratis de muestra a quien los solicite.

ANTONIO FONT.—San José.

La condena condicional en Costa Rica

Por Ramón Rojas Corrales, estudiante de Derecho

Recibimos el folleto que lleva por título el mismo con que encabezamos estas líneas, y lo leímos con atención. Critica el proyecto de ley que el diputado don Aníbal Santos presentó a la Cámara pidiendo la derogatoria de la ley de condena condicional, o ley de suspensión de la pena como se la llama en Costa Rica. De este asunto conoció la Comisión de Legislación del Congreso, la cual presentó un extenso informe y un cuadro de los casos de aplicación que está agregado al folleto que nos ocupa, oponiéndose a la derogatoria. En igual sentido se pronuncia el señor Rojas Corrales después de una acerba crítica contra el proyecto del diputado Santos. También el señor Rojas Corrales propone modificaciones a la ley, como lo hizo la Comisión de Legislación, pero no todas sus reformas nos parecen aceptables, y estamos por la de la Comisión de Legislación.

Aplaudimos, eso sí con entusiasmo, la labor del joven Rojas Corrales y quisiéramos que otros estudiantes de tanto provecho como él, ocuparan su tiempo en tan útil ejercicio, para ellos y para la Nación.

SEÑORES AGENTES

Suplicamos la actividad del cobro y pronto envío de los fondos

Ecos de la manifestación de Alajuela



En el centro "El único tren que pita" compuesto de rosas y violetas

Casa en venta

Se vende una casa situada en el "Laberinto", entre la Avenida 16 y la Calle 5ª; es propia para comercio por ser esquinera, es independiente. Para condiciones informarán en la administración de este periódico.

Teatro Variedades

Magníficas tandas cinematográficas todas las noches, con selecta variación de vistas. Precios reducidos

Reuniones republicanas

Se celebrarán todos los viernes reuniones públicas en la Plaza de la Fábrica de 7 a 9 de la noche, siempre que no llueva.



Mi Patria

Soy ciudadano del mundo: en donde abunda la vida pongo mi afecto profundo, tengo una tierra querida.

En donde surca el arado o la nave, en cualquier parte, mi enemigo es el malvado y un ideal es mi estandarte.

En donde triunfa el derecho y la paz une las manos naturalizo mi pecho, porque allí están mis hermanos.

Con hogar o vagabundo mi patria no tiene nombre: soy ciudadano del mundo y compatriota del hombre.

Roberto Brenes Mesén

